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　私たち日本共産党神戸市会議員団は、子育て、介護、雇用、まちづくりなど、みなさんが暮らしやすい神戸をつく
るために、アンケートを実施しました。10代～90代の幅広い多くの方から回答が寄せられました。ご協力ありがとう
ございました。中間報告として、集計済みの2200件のうちの一部のご意見をご紹介します。

3338人もの方々から
アンケートのご回答をいただきました

◦�六甲ライナーの運賃が高い� （東灘区）
◦�26系統のバスの運行時間をのばしてほしい。買い物や通院
に不便� （灘区）
◦�西元町駅をきれいにしてほしい、滑り止めをつけてほしい�
� （中央区）
◦�夢野白川線、山麓線の規制が始まって、コンテナ車の�
台数が大幅に減った。一歩間違えれば命がなかったか�
もしれない。実現してよかった� （兵庫区）
◦�バスの本数を増便してほしい。陸の孤島と言われています�
� （長田区）

◦�ひとり暮らしの高齢者が孤独にならないように見守り体制
をつくってほしい� （長田区他）
◦�済生会病院が地域から無くなることに不安をおぼえる�（北区）
◦�スマスイを公営に戻し、家族で楽しめる料金にするべき�
� （須磨区）
◦�落合池は手入れがされておらず汚い。きれいに整備してほ
しい� （須磨区）
◦�垂水駅にエレベーターを設置してほしい� （垂水区）
◦�神戸電鉄は70歳以上には半額にしてほしい。安ければ一駅
でも乗れる� （西区）

神戸市や市会議員に力を入れてほしいことは？ 複数回答あり１

お住まいの地域につくってほしい施設は？ 複数回答あり２

お困りごとや、地域で改善してほしいこと３

みなさんみなさんのの�� ををご紹介しますご紹介します声

あなたの声が、
政治を変える力になります

実現に
喜びの
声も！

その他
◦�鴨子ヶ原・渦森台地区に診療所をつくってほしい�（東灘区）
◦三宮駅周辺に駐輪場がない� （中央区）
◦街路や公園の緑を増やしてほしい。木陰が少ない（長田区）
◦�店も病院もない。車もなく宅配も利用できない老人はど
こで買い物すればよいのか� （北区）
◦須磨駅前にスーパーがなくなって買い物が不便�（須磨区）
◦バス停にベンチをつくってほしい� （垂水区）
◦特別養護学校をもう一度垂水区につくってほしい�（垂水区）
◦西神南に中学校を増やしてほしい� （西区）

その他
◦�神戸は他市と比べて国保料も介護保険料も高い
◦教材や制服など義務教育で必要な物の無償化
◦通学支援制度の充実
◦福祉パスの復活と敬老パスの拡充
◦加齢性難聴者の神戸市独自の補聴器補助制度
◦パートナーシップ条例の策定が遅すぎる
◦ヤングケアラーへの支援を充実してほしい
◦神鋼石炭火力発電所を停止してほしい



王子公園・動物園の再整備方針について、より良い再整備はどうあるべきと思いますか？ 複数回答あり４
その他
◦大学誘致しても活性化するとは思えない
◦�春に美しく咲く桜の木を残してほしい。プールも、
テニスコートも、サブグラウンドもなくすなどとん
でもない
◦少子化の時代に大学をつくることに意味があるのか
◦市民の大切な公園、いこいの場をつぶさないで！
◦市民の意見を聞かないなら、市民意見など募集するな

コロナや物価高から、雇用や生活、神戸経済の立て直しに何が必要だと思いますか？複数回答あり５
その他
◦�非正規雇用のため将来に希望がもてない。結婚すら出来
ない。雇用の充実を！
◦�コロナで退職し、再就職できない。支援を拡充してほしい
◦�正規市職員を増やし、役所窓口の民営化をやめるべき
◦�少子高齢化で介護職員が不足している。給料を上げるべき
◦市民税の減税
◦保育士、教員の労働環境の改善
◦�三宮再開発、神戸空港国際化にお金を使いすぎ。市民生
活改善に効果があるのか

◦�消費税が高くて生活できない。減税してほしい
◦�子育てしやすいように、子育て世帯への支援を強化して、
もっと子どもの数を増やすべき
◦�学費を大学まで無償化にしてほしい。平等に教育が受けれ
るようになれば子どもは増えると思う
◦�軍事費を上げても平和から遠ざかるばかり。戦争は人殺し
であり、環境破壊であるという事実を発信してほしい

◦�国はムダなバラまきばかり。安心して老後をすごせるよう
に、これ以上年金額を減らさないでほしい
◦�自公、統一協会ぐるみの悪政を正し、国民の福祉、教育の
充実をはかってほしい
◦マイナンバーカードに不安を抱いている。やめるべき
◦大企業の内部留保に課税すべき

今の政治や日本共産党へのご意見など６

　長期にわたるコロナや物価高騰のなか、軍拡・増
税すすめる岸田内閣から市民の命・暮らし・雇用を
守る神戸市政へ。日本共産党神戸市会議員団はみな
さんに寄りそいます。

一部をご紹介しましたが、まだまだたくさんのご意見が寄せられています

引き続きみなさんの声を届け、引き続きみなさんの声を届け、
一丸となって苦難解決に全力を一丸となって苦難解決に全力を
尽くします尽くします

命・暮らし・雇用命・暮らし・雇用をを守る守る
住民住民のの声声ががまっすぐ届く市政まっすぐ届く市政へへ転換転換をを!!!!

みなさんと力をあわせ要求を実現します！

２月７日（火）18時から日時日時

中央区文化センター
多目的ルーム（市役所西側新中央区役所内）

場所場所

予算懇談会にぜひご参加ください


